



AGENCIA UNO

LOS PARLAMENTARIOS EXPRESARON SU PREOCUPACIÓN POR EL EFECTO EN LA COMUNIDAD, SOBRE TODO EN LOS NEGOCIOS.

## Exigen compensaciones, fiscalización y sanciones por emergencia eléctrica

**REGIÓN.** *Parlamentarios apuntan a una aplicación de multas a las empresas que sean responsables por este hecho.*

**D**esde la Cámara de Diputados, parlamentarios de la región reaccionaron al corte de luz que afectó a gran parte del país el pasado martes, enfatizando la necesidad de fiscalización, sanciones y medidas para evitar futuras emergencias.

El diputado Héctor Barriá (DC) hizo un llamado a una fiscalización efectiva por parte del Estado y a la aplicación de sanciones a las empresas responsables. "Hay negocios e inversiones que se vieron perjudicadas, por lo tanto, el Estado, si bien hoy la generación y distribución de energía están en manos de privados, debe actuar, fiscalizar como corresponde y aplicar las sanciones que se requieran", declaró. Asimismo, subrayó la importancia de garantizar compensaciones para quienes sufrieron pérdidas económicas o problemas de salud derivados del corte de energía.

### ALTERNATIVAS

El diputado Fernando Bórquez (UDI) expresó su preocupación por los serios problemas de comunicación que enfrentó la delegación provincial (Chiloé) durante la emergencia, lo que generó confusión entre los habitantes. Destacó que Chiloé fue una de las últimas zonas en re-

cuperar la electricidad dentro de la región, y planteó la necesidad de explorar fuentes alternativas de energía, como la eólica, para reducir la vulnerabilidad del territorio. "No podemos hablar de un Estado víctima, sino cómplice de lo sucedido", afirmó, agregando que antes de exigir sanciones se debe esperar el resultado de la investigación que esclarecerá el origen de la falla.

Por su parte, el diputado Héctor Ulloa (Ind.) valoró la rapidez con la que las autoridades actuaron, destacando la declaración de estado de emergencia y toque de queda, además de la comunicación constante entre las distintas Carteras del Gobierno. No obstante, enfatizó que deben asumirse responsabilidades. "Es fundamental señalar que aquí deben asumirse responsabilidades, ya que no hubo causas naturales que justifiquen este masivo corte ni la demora en su reposición. El Ejecutivo debe actuar con la urgencia necesaria para restaurar la confianza", puntualizó.

Estas declaraciones reflejan la preocupación por el impacto del apagón y la necesidad de mejorar la regulación del sistema eléctrico para evitar que una situación similar vuelva a ocurrir.